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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO                    1 

CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E 2 

EXTENSÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL 3 

FLUMINENSE REALIZADA EM 10 DE 4 

OUTUBRO DE 2018. 5 
 6 

 7 

Aos dez (10) dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezoito (2018), às 8 

dezesseis horas (16), na Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, situada no 9 

terceiro (3º) andar do prédio da Reitoria da Universidade Federal Fluminense, 10 

reuniu-se, em Sessão Extraordinária, o Conselho de Ensino, Pesquisa e 11 

Extensão – CEPEx, sob a Presidência do Decano Acyr de Paula Lobo, com o 12 

comparecimento dos seguintes Conselheiros: Walter Lilenbaum suplente de 13 

Vitor Francisco Ferreira, José Rodrigues de Farias Filho, André Augusto 14 

Pereira Brandão suplente de Cresus Vinícius Depes de Gouvêa, Pedro 15 

Fernandes Neto suplente de Leonardo Vargas da Silva, Mariana Cristina 16 

Monteiro Milani, Joel de Lima Pereira Castro Junior, João Evangelista Dias 17 

Monteiro, Vladimir Menezes Vieira, Rosa Leonora Salermo Soares, Maria 18 

Helena Campos Soares de Mello, Leandro Augusto Frata Fernandes, Irene 19 

Bulcão, Scheilla Beatriz Alves Bárbara, Fabiano Dias Monteiro, Acyr de Paula 20 

Lobo, José Geraldo de Lamas Leite, Lucas Getirana de Lima, Jefferson Carletto 21 

Callado. O Senhor Presidente abriu a Sessão agradecendo a presença de todos e 22 

convidou o 1° orador inscrito: Conselheiro Lucas Getirana de Lima – O 23 

Conselheiro informou que o processo que consta no regime de urgência 24 

(Processo n.º 23069.009025/2018-17 - Interessado: Lucas da Silva Soares - 25 

Assunto: Quebra de pré-requisito para estágio não obrigatório) coincide com 26 

um caso já tratado anteriormente no CEPEx, qual seja, a quebra de pré-requisito 27 

para realização de estágio não obrigatório por parte do discente e que a urgência 28 

se dá em virtude de a empresa ter dado como prazo a presente data. O Senhor 29 

Presidente colocou em votação. URGÊNCIA E MÉRITO. APROVADO 30 

COM DOIS VOTOS CONTRÁRIOS (Conselheiro Leandro Augusto Frata 31 
Fernandes e Conselheiro Fabiano Dias Monteiro). 2° orador inscrito: 32 

Conselheira Maria Helena Campos Soares de Mello – A Conselheira 33 

parabenizou os cursos da UFF que obtiveram conceito 5 no ENADE 2017, 34 

especialmente o Curso de Engenharia de Produção. O Conselheiro José 35 

Rodrigues de Farias Filho cumprimentou a Professora Virginia Dresch pelo 36 

trabalho desenvolvido na CPA (Comissão Própria de Avaliação) de 37 

conscientização da importância do ENADE para a Universidade do ponto de 38 

vista institucional. Ademais, salientou que a PROGRAD tem como missão 39 

aumentar a taxa sucesso (resultado da divisão do número de alunos formados no 40 

ano pelo número de alunos que entraram cinco anos antes) de 47% para 58%. O 41 

Conselheiro informou que a taxa de retenção na Universidade é alta, contudo a 42 
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taxa de evasão é ainda maior e que, além disso, grande número de vagas ociosas 43 

na UFF, mas que o TRM veio como medida que visa sanar essa questão. Ato 44 

contínuo, sugeriu que o CEPEx no próximo ano discuta políticas públicas no 45 

que tange a graduação, retornando à sua tecnicidade e ao zelo pelo Ensino, 46 

Pesquisa e Extensão na UFF. O Conselheiro Fabiano Dias Monteiro questionou 47 

se haveria algum diagnóstico por parte da PROGRAD no que diz respeito à taxa 48 

de sucesso. O Conselheiro José Rodrigues de Farias Filho informou que, 49 

internamente na PROGRAD, está sendo realizado esse estudo e que a intenção 50 

é criar uma rede protetiva para identificar quais são os alunos potenciais em 51 

evadir da Universidade, devendo a gestão olhar o agora e projetar o futuro. A 52 

Conselheira Scheilla Beatriz Alves Bárbara enfatizou que sonha com um 53 

sistema que não apenas subsidie estatísticas da Universidade, mas que também 54 

traga um panorama geral sobre o aluno. O Conselheiro Leandro Augusto Frata 55 

Fernandes inteirou que no Instituto de Computação foi feita uma Comissão de 56 

Acompanhamento Estudantil (CAE), mas que por ser algo trabalhoso e que 57 

demanda muito tempo a iniciativa foi abandonada. Além do mais, o 58 

Conselheiro José Rodrigues de Farias Filho, salientou que o CEPEx vai ter que 59 

se debruçar sobre o trato dos docentes em relação aos alunos, em virtude do 60 

grande número de casos de assédio moral. O Senhor Presidente agradeceu ao 61 

Conselheiro José Rodrigues de Farias Filho pela oxigenação do CEPEx e 62 

sugeriu uma pré-pauta para tratar de assuntos que não dizem respeito aos 63 

processos pautados. O Conselheiro João Evangelista Dias Monteiro ressaltou 64 

que no tempo em que esteve no CEPEx sempre se angustiou acerca do que é 65 

debatido pelo mesmo, devendo haver discussão sobre a parte regimental do 66 

CEPEx, sobre o que é objeto de deliberação e discussão do Conselho. 3° 67 

orador inscrito: Conselheiro José Geraldo de Lamas Leite – O Conselheiro 68 

frisou que a multidisciplinaridade é um dos fatores pelos quais a Engenharia de 69 

Produção é conceito 5 no ENADE e que se deve observar os cursos que 70 

obtiveram conceitos baixos, pois talvez a Universidade não esteja atenta às 71 

necessidades do curso. Ressaltou que a Universidade tem papel de formar seres 72 

humanos melhores, além de excelentes profissionais. Por fim, solicitou a 73 

aprovação em bloco da pauta, exceto os destaques. Foram destacados os itens 74 

43, 44 e 45 pela Conselheira Rosa Leonora Salermo Soares. APROVADA A 75 

PAUTA EM BLOCO, EXCETO DESTAQUES. ITENS 43, 44 e 45: 76 
(23069.030623/18-55 - Prof. Luis Antonio dos Santos Diego - Solicitação 77 

de alteração do REGIME DE TRABALHO de 20 horas semanais para 40 horas 78 

semanais em caráter excepcional sem D.E. / 23069.021295/16-34 - Prof. 79 

Marcelo Pereira de Almeida - Solicitação de alteração do REGIME DE 80 

TRABALHO de 20 horas semanais para 40 horas semanais em caráter 81 

excepcional sem D.E. / 23069.030210/18-71  - Prof. Flavio Fernando Batista 82 

Moutinho - Solicitação de alteração do REGIME DE TRABALHO de 40 horas 83 

semanais para 40 horas semanais em caráter excepcional sem D.E.) – A 84 
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Conselheira Rosa Leonora Salermo Soares iniciou parabenizando o 85 

Conselheiro José Rodrigues de Farias Filho pelo trabalho desenvolvido à frente 86 

da PROGRAD e no CEPEx e salientou que foi um prazer a convivência no 87 

Conselho. A Conselheira realizou breve explanação acerca do fato de o Brasil 88 

ser o segundo país no mundo em número de médicos por habitante, mas temos 89 

um dos piores desempenhos de saúde no mundo. Frisou que a Medicina deveria 90 

ser discutida, pois daqui a 15 anos, segundo OMS, alcançaremos no primeiro 91 

lugar em médicos por habitantes. Ademais, acerca dos destaques, elucidou que 92 

a excepcionalidade do regime de 40 horas sem dedicação exclusiva não foi 93 

discutida, sendo necessário definir se o regime é excepcional ou se está 94 

estabelecido. A Conselheira Maria Helena Campos Soares de Mello sugeriu 95 

que na próxima reunião do Conselho conste na pré-pauta o levantamento acerca 96 

dos professores com e sem dedicação exclusiva por parte da PROGEPE e a  97 

Conselheira Mariana Cristina Monteiro Milani, Pró-Reitora de Gestão de 98 

Pessoas, se comprometeu em realizar o levantamento. A Conselheira Rosa 99 

Leonora Salermo Soares ressaltou que o professor tem que ter ciência de que o 100 

regime de 40 horas sem dedicação exclusiva é um regime excepcional e que 101 

tem prazo de duração. Em votação. APROVADOS. Em anexo a esta Ata, a 102 

Pauta com os atos discriminados. Nada mais havendo a tratar, o Presidente deu 103 

por encerrada a Sessão, e eu, Leonora Grippi Soares da Silva Mendes, 104 

Secretária Geral dos Conselhos Superiores, lavrei a presente Ata que vai 105 

assinada por mim e pelo Senhor Presidente. Niterói, 10 de outubro de 2018. 106 
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LEONORA GRIPPI SOARES DA SILVA MENDES  111 

Secretária Geral 112 
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ACYR DE PAULA LOBO 116 

Decano no Exercício da Presidência 117 
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